



平成26年12月2日  
豊玉南小学校たより

平成26年度 12月号

# とよみなみ

## 感動を味わった学習発表会

校長 山田 裕

先月の学習発表会には、数多くの保護者の皆様や地域の方々にご来校・ご鑑賞いただき、ありがとうございました。

この学習発表会には、これまで学習したことの成果をもとに、一人一人の子供たちの持ち味や個性を十分に生かして発表できるようにと各担任が工夫を重ねて指導してきました。そして発表の日には、生き生きとした表情で舞台に立つ子供や、台詞と振りに独自の工夫を凝らした子供が数多くいて、練習の段階から意欲的に取り組んできた子供たちの様子をうかがい知ることができました。幕が閉まるときの子供たちの表情には、子供の素直な「感動」を見る思いがしました。

また、子供たちが身につける小道具や衣装にご家庭でご協力いただいたあとを感じました。きっと、子供たちはご家庭で、発表の内容やあらすじを話したり、中には台詞や振りを演じたりしてアドバイスをもらった子供もいたのではないのでしょうか。児童と教師・家庭が一体となってつくり上げた「学習発表会」でした。

11月には、この学習発表会のほかにも保護者や地域の方々により子供たちが貴重な体験を得る機会がいくつかありました。豊玉南小地域の各町会が主催の「ふれあい広場」には学校に関わりのある関係諸団体の多くの皆さまにより、盛大なお祭りが開催されました。子供たちは地域の多くの方々から見守られ育まれているという安心感をもつことができたのではないかと思います。

本校では、体験的な活動を通しての感動を普段から味わわせるよう多様な教育活動に取り組んでいくことを考えています。今後も、保護者や地域の皆様の力をお借りすることがあるかと思えます。どうぞよろしく願いいたします。

### 12月の行事予定

1日(月)	振替休業日	16日(火)	補充教室
2日(火)	連合音楽鑑賞教室(5年)	17日(水)	4時間授業 研究授業のため、3年2組は5時間授業
3日(水)	4時間授業(区教育会のため)	18日(木)	避難訓練
5日(金)	個人面談 4時間授業	19日(金)	個人面談 4時間授業
8日(月)	委員会活動	22日(月)	クラブ活動
9日(火)	個人面談 4時間授業	23日(火)	天皇誕生日
11日(木)	個人面談 4時間授業	25日(木)	2学期前期終わりの会 給食終
13日(土)	土曜公開		
15日(月)	個人面談 4時間授業	1月8日(木)	2学期後期始まりの会 給食始 測定(6年)

## 今月の生活目標 **けじめのある生活をしよう**

学習発表会が終わりました。改めてチャイムでの切り替えや移動中のおしゃべりに気を付けるように指導しています。「けじめのある生活」を送ることは、効率良く学習することにつながります。

もうすぐ冬休みです。冬休みはついつい不規則な生活になりやすいので、ご家庭でもメリハリのあ  
る生活・規則正しい生活を送れるようにご配慮ください。

### 3年の窓

3年担任 森田 聡

2年生から3年生になると変わることがたくさんあります。習字、リコーダー、と新しい道具を使った学習が増え、保健や総合の新しい学習が始まります。そして、1,2年生での生活科がなくなり、社会と理科が新しく加わったことも大きな変化です。

新しい教科の理科と社会ではどんなことをするのだろうと新しい教科書を手に、楽しみにしていました。理科では植物を育てたり虫の観察をしたりするだけでなく、日なたと日かげの様子の違いを調べたり温度計で計った温度をグラフにまとめたりすることもしています。身近にある風、太陽の光、かげ。よく知っているようで調べてみると新しい発見がたくさんありました。社会ではスーパーマーケットにでかけ、お店の工夫を探したり店長さんに質問したりしました。どんな仕事でも、相手のことを考え、いろいろな努力をしていること、つまりは私たちの生活がたくさんの人に支えられて成り立っていることに気づきました。新しい道具や考え方を知ることで、どんどん世界が広がっています。

今年度の学習発表会では、このような3年生で学習したことを楽しい劇にして発表しました。いかがでしたでしょうか。

### 音楽鑑賞教室

音楽専科 一條 昌子

12月2日(火)に練馬区文化センターにおいて5年生を対象に音楽鑑賞教室が行われます。この音楽鑑賞教室では、東京都交響楽団によるオーケストラの生演奏を聴きます。

5年生は「音楽鑑賞」に向けて、今回鑑賞する東京都交響楽団で作成したDVDを視聴しました。内容はオーケストラで演奏される楽器の紹介なのですが、どの子も、40分の映像にしっかり集中し、楽しんで観ていました。テレビで観た楽器が実際にステージではどんな音が響くのか、とても楽しみにしているようです。そんな様子を見ていると、本物に触れる機会をもつことは本当に大切であると思わされます。

音楽には人の心に訴える力があります。心を耕し、育てる力があります。すべてのことを素直に受けとめられる子供のうちに、今回のような音楽鑑賞の機会はとてもよい経験となり、ステージいっぱい響いた音楽と共に子供たちの心に残っていくことでしょう。

学習発表会で発表する楽しさを経験した5年生が、どんな気持ちで、どんな表情でオーケストラの音楽を聴くのか、今から楽しみです。

給食費・教材費 引き落とし日

12月 5日(金) 12月15日(月)

入金をよろしくお願い申し上げます。

### 保健室より

養護教諭 山縣 靖子

寒さが本格的になってきました。寒くなると体調不良を訴え、保健室に来室するお子さんが増えてきます。体調を崩さないために大切なことのひとつが「睡眠」です。睡眠中は浅い眠り(レム睡眠)と深い眠り(ノンレム睡眠)を交互に繰り返します。眠ってから約1時間後の深い眠りには「成長ホルモン」が分泌されます。浅い眠りの時には、その日の出来事や勉強したことを記憶したり整理したりしています。また、睡眠中にけがや体の悪いところを治し、免疫力を高めたりもしています。

小学生に必要な睡眠は「10時間」くらいと言われています。体調を崩す子の中には「10時以降に寝た」と言う子もいます。特に高学年になると遅くなる傾向にあるようです。早寝早起きし、睡眠時間が十分であると、自立起床(自分で起きる)が出来ます。朝すっきり目覚めると、朝ごはんもおいしく食べられます。朝食がしっかりとれると排便もスムーズです。学習や運動にも充分力が発揮できます。お子さんの心や体の成長に大切な睡眠。年末年始は生活リズムも崩れやすくなりますが、ご家庭でも十分な睡眠がとれるようお声かけをお願い致します。